

DIA A DIA

RUSIA

«Cuidado con el oso moscovita!» decía Thiers al referirse a Rusia, país joven de 170 millones de habitantes, suponiendo lo que podría ser semejante país si llegaba a organizarse bajo una ruda disciplina. Hoy, para las naciones europeas, la fórmula del ex-Presidente de Francia ha cambiado de sentido, pero siempre es un grito de alerta: ya uno no se representa al país de las estepas con la figura de un guerrero joven que emprende la marcha victoriosa, con la de un vigoroso obrero, de mirar limpio, brazos vigorosos capaces de dominar todas las resistencias; ahora al mirar hacia Rusia se ve el oso, pero el oso de fauces sangrientas y de ojos de brasa: el monstruo de la anarquía, el caos en que se hunde uno de los pueblos más fanáticos en sus creencias y en sus odios.

«Rusia es un coloso con pies de barro: ay del día en que tropiece!» decía Napoleón. En realidad, la frase fué profética: la gran nación imperial y temible se desmoronó como una armazón de barro, en cuanto tuvo un tropiezo: las derrotas de Galitzia y de Polonia dieron al traste con el autocrático imperio moscovita.

Rusia, situada en la media Europa oriental era un país enorme, desconocido y enigmático: difícil era hacer un cálculo de sus fuerzas, de sus riquezas, de sus recursos casi inagotables: se convenía en que eran inmensos. La raza esclava, que fermenta bajo aquellos bosques espesos y milenarios, que puebla las estepas, que vive ignorada en el corazón de aquella Rusia ignorada, es de un vigoroso genio al que tiene postrado la barbarie en que vive; agréguese a este estado de incivilización el cáncer que por luengos años supo roer el alma de aquel pueblo: el zarismo despótico; y además de esto agréguese la más fanática de las supersticiones religiosas.

El ruso, que físicamente es alto y fornido, es un hombre ingenuo y creyente, con una gran alma de niño que se torna en mala y rencorosa con el sufrir continuo, con el padecer inconcebible. Paciente, ha sabido aguantar años y años, con humildad de rebaño, todos los vejámenes de la casta de príncipes, grandes duques y militares.

Bajo aquellos bosques umbríos, donde el silencio es hondo e impresionante, el espíritu espasmódico y soñador del ruso se ha hecho místico en grado superlativo: cree en un dios, en una vida de ultratumba, su pobre alma tiembla ante el silencio de la selva, cree en que debe ser pasivo, resignado, quieto, silencioso, como las bestias, como los bueyes, como los trozos tumbados, para merecer el goce en la vida infinita e inacabable que empieza con la muerte. Y así es como aguanta a sus amos crueles con una silenciosa pasividad. A fuerza de ver y de soportar el dolor, es fatalista e indolente: su estilo es atormentado y doliente; hay en su expresión, en sus ojos, en sus cuadros y pinturas un sello de pena y de fatalidad: es un Prometeo al que eternamente desgarran el buitre del dolor. Y en esa escuela, el espíritu nacional ruso es fuerte y vivaz; y a través del verbo de sus pensadores y de las obras de sus artistas, todos eminentemente revolucionarios, se puede entrever el alma de Rusia, grande, hermosa, fuerte.

Durante los últimos años el zarismo ya era, como el kaiserismo, un régimen

anacrónico en el concierto internacional: los desastres del Extremo Oriente, los desastres de Polonia, Galitzia y Bukovina, y sobre todo la campaña de los pensadores y escritores rusos de las últimas décadas, desacreditaron el gobierno autocrático del que el desgraciado Nicolás II debía ser el último representante. En plena guerra se produjo la revolución y el poder vino a manos de Kerensky y los socialistas patriotas y juiciosos; pero un pueblo como aquel, hirviente, apasionado, fermentado por todas las tendencias, cayó pronto en una convulsión de delirio, en una de esas catástrofes en que todo triunfa y todo perece, en una época de tempestad. Hombres, ideas, odios, exaltaciones de todos géneros, con los kilates de todas las sipcridades, con sus mártires, con sus defraudadores, un caos completo. Las estepas silenciosas que se imaginan blancas bajo la nevada, se van enrojeciendo en sangre; la muerte siega con su guadaña fatídica, la misma que esgrimió el 89.

Ríos de sangre inocente, de sangre mártir; cabezas cortadas, fusilamientos, incendios, robos; la vida encarecida hasta lo fantástico: la libra de pan que valía 10 kopecks, vale ahora 10 rublos, es decir, cien veces más; como si aquí valiendo diez céntimos pasara a valer diez colones; la condición del obrero es desesperante; las fábricas cerradas, sin medios de adquirir dinero, sin quien haga caridad; el bolshevismo infundiendo el terror por todo el país, fusilando y despojando a los «burgueses y a los comerciantes, a los curas y a los otros parásitos sociales» como los llaman las proclamas de los soviets y a los que obligan a trabajar sin remuneración y sin más alimento que una sopa extraña que se les sirve por la noche en los calabozos. Se expiden órdenes como esta, que traducimos de un diario francés: «El Soviet obrero de Mourzilowka, 16 de abril de 1919. Orden para el Camarada Savelieff. El Soviet da, por la presente, poder pleno al camarada Gregorio Savelieff para requisar, según su gusto y bajo sus indicaciones, para servicio de la división de artillería acantonada en Mourzilowka, distrito de Briansk, sesenta mujeres y muchachas de la clase burguesa y de los especuladores y conducir las al cuartel. Firmado: el presidente del soviets: Skamielkirk; el secretario Sabelnikoff.»

El espectáculo de la nación que pareciera destinada a ser poderosa e irresistible un día es de lo más doloroso: hambre, muerte, dolor. Quizá esto no sea más que el preludio obligado de una época de libertad: bien la merece el pueblo que tanto ha sufrido y luchado por ella; es el premio de tanto mártir muerto a azotes en Siberia; es la recompensa de los martirizados de Petropawlosk; es la aurora de un día anhelado después de una noche de horrible pesadilla.

EL HUSAR BLANCO.

Información Mundial Cablegráfica

Las huelgas en Italia continúan El Rey de España vendrá a América

Roma, 30.—Las huelgas que desde hace 22 días han estallado en todas las ciudades del reino y que últimamente han tomado proporciones verdaderamente alarmantes, han obligado a la Corona a formar un gabinete de coalición. Se tienen muy fundadas esperanzas de que con este paso se solventará muy pronto la situación general y que se contendrán los excesos revolucionarios.

Carestía en Francia

París, 30.—La carestía de los artículos de primera necesidad es alarmante. El Gobierno ha estudiado el punto y dictado enérgicas medidas contra los acaparadores para aliviar un poco la tirante situación de las clases proletarias.

Budapest, 30.—El gobierno soviets se sostiene debido a la gran propaganda que se hace entre la clase obrera, la que cree que su bienestar quedará asegurado con esta forma de gobierno, siempre que se contengan los excesos del bolshevismo.

Los imperialistas

Berlín, 30.—La propaganda militar para la restauración del imperialismo se puede dar por fracasada, no pudiéndose confirmar que sea el Mariscal Von Hindenburg el jefe de ella, pues parece que este alto jefe del ejército se ha retirado a la vida privada, después de su famosa declaración de hacerse él cargo de las responsabilidades de la guerra.

Asunto de fronteras

Roma, 30.—Todas las fricciones con los yugo-eslavos han concluido y se espera que pronto se llegará a un acuerdo en la cuestión de límites.

Tópicos parlamentarios

El final del período de sesiones ordinarias de la Cámara de Diputados puso término a las discusiones acaloradas con motivo de la ley de gallos.

Los de la mayoría aún tienen la esperanza de emitir la ley de gallina.

Dicen ellos que como quedó planteada una moción del diputado Fonseca para reverter el acuerdo tomado, el asunto no podría pasarse a conocimiento de los senadores.

De todas maneras quedó rezagada para el año entrante.

La sesión del jueves fué la más prolongada de las que hubo en el período ordinario. Se terminó a las doce de la noche, hora en que se procedió al acto de clausura.

Muchos asuntos, algunos de importancia, quedaron sin despacharse.

Posiblemente el Ejecutivo a insinuación de los señores diputados los incluya en la lista de los negocios de que se conocerá en sesiones extraordinarias.

El jueves a las doce de la noche, quedó emitida la ley de presupuesto.

Fuó objeto de larga discusión, pero no se hizo ninguna rebaja en las partidas asignadas para cada Cartera. Antes bien, se hicieron aumentos; y hasta era mayor en algunas dependencias la planta. Se crearon muchas plazas de médicos de pueblo y se mejoró la dotación de los postas del Guanacaste.

A los médicos de pueblo se les fija un sueldo de trescientos colones mensuales.

Madrid, 30.—Hoy se ha anunciado oficialmente el viaje de Su Majestad don Alfonso XIII a la América Latina. Se confirma también que aprovechará la oportunidad para hacer una visita a los Estados Unidos. Respecto a la fecha del viaje se ha declarado que se fijará tan pronto como los asuntos económicos se hayan solucionado y los problemas políticos de Cataluña se arreglen. Se cree que el acorazado «Alfonso XIII» recién botado en el astillero de El Ferrol sea el que conduzca a Sus Majestades y al Príncipe de Asturias al Continente Americano. Los reyes serán acompañados de un reducido número de funcionarios civiles y militares. Se señala el puerto de Cádiz como el embarcadero para el viaje real.

Villa ataca Ciudad Juárez.—Nuevo incidente de fronteras

México, 30.—Las fuerzas revolucionarias que a las órdenes de Villa y Angeles operan en las regiones del norte de Chihuahua intentaron un nuevo ataque sobre Ciudad Juárez, ataque que resultó infructuoso pues las fuerzas federales los rechazaron. Estuvo a punto de promoverse un nuevo incidente con las fuerzas americanas de vigilancia al otro lado de la frontera pero todo fué orillado.

Alemanes a México

México, 30.—Hoy se produjo en el Congreso Federal una viva discusión al tratarse de la ley que fija y reglamenta las condiciones de la inmigración al país. El asunto reviste mucho interés pues se ha anunciado la próxima llegada de un gran número de familias alemanas a la República.

Nuevo club deportivo

Un grupo de jóvenes del distrito de San Francisco de Mata Redonda, entusiastas por el sport, se reunieron ayer con el fin de formar un centro de recreo en el cual puedan pasar ratos agradables.

Con tal objeto fué designada una comisión que elaboró los estatutos, los cuales fueron aprobados en una reunión posterior, en la que también se eligió directiva. Esa directiva quedó formada así:

Presidente, don Víctor Manuel Brenes; Vice-Presidente, don Alejandro Arias; Secretario, don Eliéser García; Pro-Secretario, don Salomón Escalante; Tesorero, don Miguel Chaverri; Vocales: 1.º, Miguel Castro; 2.º, Francisco Conejo.

Se piensa inaugurar este centro con una fiesta, que resultará rumbosa, y para la que se hacen los preparativos necesarios; se efectuará el próximo 15 de setiembre.

No han logrado los deportistas ponerse de acuerdo respecto al nombre que ha de llevar el club.

Se fugan dos reos de San Lucas

Aprovechando una noche de tempestad, se fugaron antenoche dos reos del presidio de San Lucas.

No hay detalles todavía de la fuga. Solamente se sabe que a hora intempestiva se lanzaron al mar, desafiando las olas.

Los prófugos, que seguramente lograron ganar tierra firme, responden al nombre de Víctor Manuel Araya y Francisco Vargas. El primero es blanco, delgado, de regular estatura, descalzo, imberbe y de 28 años de edad.

En el pecho presenta dos tatuajes: de un lado un corazón que sangra, y del otro un ramo de flores.

El segundo es moreno, de regular estatura, descalzo, bigote y barba rasurados.

Fría en los 27 años. A todas las autoridades de Policía se les ha encarecido la captura de los reos prófugos.

PAGO DE GIROS

El BANCO DE COSTA RICA atenderá el pago de giros por sueldos y alquileres correspondientes al mes de Julio en curso, sea cual fuere la persona que los presente, durante las horas hábiles de los siguientes días:

Viernes 1.º de Agosto, giros no mayores de	₡ 50.00
Sábado 2 de Agosto, giros no mayores de	₡ 100.00
Lunes 4 y Martes 5, todos los demás giros mayores de	₡ 100.00

Ministerio de Hacienda y Comercio, San José, 30 de Julio de 1919.

Disposiciones oficiales

Se acordó de conformidad en la solicitud del señor Juan Solano Cachenguis, quien va a trasladar los restos de su señora esposa Angelina Trigueros, sepultados en el Cementerio Calvo al Cementerio de Obreros.

—Fué nombrado don Francisco López González, escribiente de la Agencia Principal de Policía de la ciudad de Alajuela, en reemplazo de don Ignacio Saborio Fonseca, cuya renuncia ha sido aceptada.

—El Ejecutivo acordó encomendar al Médico del Pueblo municipal de la ciudad de Cartago doctor don Maximiliano Peralta, el servicio de profilaxis venérea en dicha provincia, asignándole un sueldo mensual de 100 colones.

Movimiento comercial

Don Arturo Brenes le vendió su negocio de pulpería denominado «La Muralla», sito en los lotes de Carit, al señor don Alberto Morúa Segura. El precio de la venta quedó depositado en la casa de don Manuel Campos Hnos.

—Se constituyó la sociedad anónima agrícola comercial denominada «Sociedad Agrícola Comercial de Costa Rica» con domicilio en esta ciudad y con cinco mil colones de capital, formada por acciones nominativas de cincuenta colones cada una, ya pagadas. La sociedad durará 25 años y tiene por objeto negocios agrícolas y comerciales en general. Podrá adquirir toda clase de bienes, muebles e inmuebles y hacer con ellos toda transacción.

Son otorgantes de la escritura los señores Joaquín y Francisco Gil Mayorga, Hermógenes y Manuel Rodríguez Támará, Fidel, Rafael, Jorge y José María Tristán y Carlos Esquivel Villanea.

—Don Rubén Pinto le traspasó su establecimiento comercial de granos, sito en Alajuela, a los señores Gerardo Fernández Zúñiga y Franklin Fernández Pacheco. El precio de la negociación quedó depositado en la casa Pinto Hnos.

Nombramientos en el Liceo

Don Enrique Jiménez Núñez, profesor de Ciencias Físicas en los años I y II del Liceo, solicitó licencia, y en su reemplazo fué nombrado don Ricardo Solís Molina.

Se le recargaron a don Miguel Ángel Dávila, las clases de inglés en los segundos cursos de dicho Colegio, en sustitución del señor Molina.

Le fué aceptada la renuncia al profesor de francés, psicología y Lógica, don Víctor Lafosse; en la primera asignatura lo sustituye don Pedro Izard, y en las restantes don Carlos Gagini.

Las Fiestas de Río Segundo

Muy alegres y concurridas, estuvieron las fiestas patronales de Río Segundo.

Constituyeron un verdadero acontecimiento social y popular.

Solamente el señor Cura—dice el corresponsal—no le pareció bien que se bailara y atacó rudamente a los feligreses desde el púlpito.

Con motivo del réspice del señor párroco, renunciará la Junta de Educación, pues contra el Presidente de dicha Junta enderezó su filípica el eclesiástico.

Todo por haber cedido el local de la Escuela para el baile.

Vaya qué cosa!

Pide excusas el corresponsal a la familia González, por cuanto al dárselos el pésame por el sentido fallecimiento del niño Raúl, fué cambiado el nombre de la señorita Carmen por el de Consuelo.

Tal error fué involuntario.

De Desamparados regresó a fijar de nuevo su residencia en Río Segundo, el apreciable vecino don Zacarías Murillo.

Los cambios

Gran animación hubo ayer en el Bolsín.

Esa animación procedía de los agentes de letras que volvieron a ofrecer dólares en gran cantidad.

A causa de la mucha oferta bajó el tipo de cambio que estaba en la mañana al 420.

Cerró al 405.

De los Tribunales

Se decretó la prisión y enjuiciamiento de Juan Rivera por el delito de estafa en perjuicio de Hipólito Sandoval Morales. Expidióse la correspondiente orden de captura.

—Se declaró a Crisóstomo Mena el autor del delito de lesiones graves cometidas en daño de Ruperto Rojas. Sufrirá en consecuencia dos años y 20 días de presidio interior en la Cárcel de San José.

—Se ha citado al reo Antonio Mora Chávez (a) Túngana, de 15 años, soltero, y que fué vecino del Turrujal para que se presente a rendir su confesión con cargos en la causa que se le sigue por el delito de hurto en daño de Joaquín Montero Castro y de Gregorio Trejos Chávez.

—Ha sido citada Angélica Villalobos para que rinda declaración indagatoria en la sumaria que se le sigue a Secundino Padilla por el delito de hurto en perjuicio de Miguel Sarquis.

—Fué condenado Francisco Arroyo Zamora a sufrir un año 5 meses y 11 días de presidio por el delito de robo en daño de José María y Gregorio Salazar Araya.

La exportación bananera

La United Fruit Company tiene actualmente en producción 17,160 hectáreas de bananos, y los finqueros particulares 5,822, de modo que la suma total puede estimarse en 23,000 hectáreas, en números redondos.

Las tierras para ensanchar esos cultivos y reponer las plantaciones que van dejando de ser productivas, las hay en abundancia, la United Fruit tiene como 50,000 hectáreas y los particulares otro tanto o algo más.

El único dato válido para estimar la producción de banana es la exportación, pero la falta de regularidad en los embarques, por haber estado en requisición los barcos dedicados a ese transporte disminuyeron las exportaciones. Estas han ascendido de promedio a 310 racimos por hectárea.

La producción anual, en promedio, llega a 400 racimos exportables por hectárea.

Fallecimiento del Pbo. Valverde

Ayer a las 3 de la tarde fuimos dolorosamente conmovidos con la noticia del fallecimiento del Pbo. Juan José Valverde, Cura de la ciudad de San Ramón, víctima de aguda dolencia que se agravó en los últimos días. Dejó de existir el estimable sacerdote a una edad avanzada, habiendo dedicado toda su energía a la carrera eclesiástica.

Damos nuestro sentido pésame a la sociedad ramonense en general, al respetable clero, en particular al ilustre Dr. Juan Gaspar Stork, obispo de la diócesis y a los familiares del extinto.

CEMENTO

Vende C. Martín y Cía.

100 varas al sur de La Proveedora

Nota de duelo

De violenta enfermedad falleció en estos días en Carmona, provincia de Guanacaste, don Victorino Quesada Soto.

Con procedencia de Alajuela llegó al Guanacaste hace algunos meses, con el fin de emprender en la agricultura y cuando ya poco le faltaba para recoger el fruto de su trabajo, lo encontró la muerte.

Por tan sensible fallecimiento enviamos nuestro pésame a su familia, en especial a sus hijos Luis y Fidel Quesada G. residentes en Goicoechea; a la hermana Sta. Filomena Quesada; Gral. don Concepción Quesada, doña Jorge Padilla y doña Angélica de Padilla, doña Lola viuda de Méndez, doña Laura de Molina, don Arturo Quesada y doña Froilana de Quesada, don Salvador, don Julio y don Adolfo Quesada; a los sobrinos y demás familia doliente que residen en la ciudad de Alajuela.

Anúnciese en EL NOTICIERO

Congreso Constitucional

El Sr. Presidente de la República anuncia a la Cámara su próximo viaje al extranjero

A las tres de la tarde se procedió al acto inaugural de las sesiones extraordinarias, bajo la presidencia del Licenciado Astúa Aguilar.

Momentos después el Presidente de la Cámara anunció que el señor Presidente de la República esperaba en la Secretaría, fué introducido al recinto del Congreso con el ceremonial de estilo, ocupándose de varios asuntos importantes: se refirió primero al requerimiento que el Congreso le hizo para entablar negociaciones de paz con Alemania, exponiendo cuáles fueron los motivos que su Gobierno tuvo para declarar la guerra a aquel imperio, a pesar del respeto y cariño que le merece la honorable colonia alemana, unida con fuertes vínculos a la familia costarricense.

Juzgando muy oportuna la excitativa del Congreso, hará las negociaciones tendientes a tal fin el Ministro Plenipotenciario en Europa señor de Peralta.

Agregó lo siguiente: «Ya que me encuentro aquí quiero manifestar a los señores representantes que por motivos de salud me veré obligado a emprender un viaje fuera del país, para lo cual en su oportunidad solicitaré el permiso de esta Cámara.

Ahora que la República está tranquila y que nuestro bien disciplinado ejército puede ser retirado de la frontera por encontrarse el territorio libre de invasores, marchó tranquilo, satisfecho de haber cumplido con mi deber, y confiando en que los señores representantes sabrán dirigir a la nación con el acierto con que hasta hoy lo han hecho. Pido más cariño para mi patria, para que su soberanía siempre sea respetada, y que no se permita la violación de nuestro sagrado suelo.

Quiero ausentarme, y pedir permiso para ello, pero antes he de decirles que no voy derrotado y que los malquerientes que tengo, no los he encontrado en ninguna parte.

Ya que me voy, quiero manifestaros también mi deseo de que durante esta ausencia, os acojáis todos a la bandera nacional, que han sabido llevar muy alta los peliquistas, para bien de la patria, porque cuando se pierde la soberanía, ya no se vuelve a recobrar.

Si he empleado la fuerza contra mis enemigos, ha sido en defensa de la pa-

Escandaloso robo en los Archivos Nacionales

Se ha averiguado que desde hace algún tiempo estábanse cometiendo robos consecutivos en los Archivos Nacionales.

Extraían de allí documentos históricos, y esos documentos eran vendidos al peso, como papel de envolver.

Fué cogido el autor de tamaña rapiña, y ya está en la cárcel, a la orden del Juez de lo Contencioso Administrativo quien debe juzgarlo.

El detective Alfredo Fernández hizo averiguaciones respecto al paradero de los documentos sustraídos, y recorriendo establecimientos de comercio logró averiguar que la compra la hacían en las pulperías de Ramón Castro (al lado de las Pilas), allí estaban unos expedientes de la sección de hipotecas; Domingo Sánchez, en donde se encontraron legajos de telegramas y troncos de liquidación de pólizas de los paquetes postales; en la de Daniel Zeledón, fórmulas llenas, de las que los notarios o cartularios mandan cada quince días dando cuenta de las escrituras otorgadas en sus protocolos.

También se supo que otros documentos de los Archivos los compró por quintales un señor de apellido Gómez.

El vendedor cobraba a razón de 30 y 50 céntimos libra.

De haber seguido el saqueo, desaparecerían los Archivos Nacionales seguidamente.

tria, y esa fuerza la debéis seguir empleando cuantas veces sea necesario.

Yo asumo todas las responsabilidades de mi Gobierno, y no quiero dejar ninguna sobre mis amigos y subalternos.

Volvió a ocupar su asiento el General Tinoco y el señor Presidente de la Cámara se refirió en un brillante discurso, a la situación política internacional. Concluyó agradeciendo en nombre del Congreso las atenciones del señor Presidente de la República, e hizo también una manifestación suya.

El Jefe del Estado habló de nuevo para hacer saber que su propósito era presentarse a la Cámara desde el día anterior, pero que múltiples asuntos no se lo permitieron.

Dijo que dejaba un buen ejército, velando por la seguridad de la República, con jefes de confianza, gran cantidad de pertrechos y de municiones, como para hacer la defensa del territorio nacional en caso de emergencia.

Terminó su discurso con estas palabras:

«Sigán todos unidos, hasta el fin, y no dejen de recordar que en mí tendrán siempre un jefe o un soldado, dispuesto a morir por la soberanía de Costa Rica. Si la ocasión llega, mis amigos no tendrán sino que llamarme, y yo vendré a ocupar mi sitio en las filas del ejército.»

Se despidió de todos sus amigos y representantes de la Cámara con un «hasta luego».

Eran las cuatro y media de la tarde. El señor Presidente de la Cámara, acto seguido levantó la sesión.

Mañana publicaremos el texto íntegro del vibrante y conceptuoso discurso, revelador del cariño entrañable que el General Tinoco siente por Costa Rica.

Parralillos Noticiosos

Se hacen los preparativos para la tradicional pasada de la Virgen de los Angeles, que se efectuará el día 2 de setiembre. También progresan los preparativos para el gran turno feria.

La Compañía del ferrocarril del Norte hará correr trenes especiales y contribuirá con dinero para la fiesta religiosa.

El gendarme Silvino Zeledón se vió en el caso de detener al auriga José Ramón Solano, que iba por esas calles a todo escape con el vehículo hasta estrellarse contra la casa de los señores Basigó y Alvarado, quebrando un vidrio.

Se notan los siguientes desperfectos en las calles: en la Central está un poste al caer y constituye para el transeúnte un serio peligro; entre la calle 33 y la avenida central se encuentra roto un tubo de la cañería. El agua sale a borbotones.

En Oreamuno hubo una reunión de municipios y para tratar de la subvención que recibe la Filarmonía. Los ediles protestaron por el girilo de 20 colones que reciben los señores músicos. La opinión sigue dividida.

En estado de bancarrota se encuentra la Junta de Educación del circuito central de Cartago. No tiene ni para tapices. Algunos planteles, como el de la escuela «Jesús Jiménez», necesitan reposición, y no hay dinero con que reponerlos.

Comedia nacional

La Compañía Nacional está inaugurando una nueva comedia que se titula «Nieves que se funden». Se estrenará en uno de estos días y es lo probable que tenga un brillante éxito.

Es la tercera que se presenta al concurso de obras nacionales.

Nos anticipamos nosotros a augurar muchas pesetas al autor y muchas a la Compañía.

Por las esferas militares

El Presbítero don José de Jesús Ortiz fué nombrado Capellán militar en la zona del Guanacaste.

En la misma zona fué nombrado Cirujano militar don José Romón Gallegos, quien servirá a las órdenes del Cónsul asimilado Dr. Carlos Pupo.

Servirán los cargos de Comandante de Plaza y de Policía, Registrador auxiliar del Estado Civil en Alajuela, don Francisco Salas, Gobernador de la citada provincia.

Personales

Procedente de Heredia estuvo don Ramón Solera.

—Para Alajuela salió la señora esposa de D. Enrique Rodríguez, doña Emilia Johanning, acompañada de su señora madre.

—Sufrió esta noche un accidente el joven Alberto Gomis.

—Se halla entre nosotros el Gobernador de Limón, don Antonio Castro Cervantes.

—Continúa siendo favorable el estado de salud de doña Claudia S. de De Ford.

—El miércoles pasado se celebró una fiesta en casa del profesor y amigo nuestro don Juan Dávila con motivo del cumpleaños de la simpática Florita.

—Las alumnas del tercer año del Colegio Superior de Señoritas preparan para el domingo próximo un paseo a Herrán.

—En este día enviamos nuestra felicitación a todas las personas que llevan nombre de la Virgen de los Angeles, en particular a las siguientes: María de los Angeles Velásquez, Angela Baldares, Angela Acuña, Angelina de Madrigal, Angela Pacheco Z., Angela Murillo y Angela Ulloa.

—En esta se encuentra don Ramón J. Rivera.

—Se dirige a Europa don Rogelio Coto.

—Llegaron a esta capital don Enrique Guier, don Juan Ramón Bonilla y don David Cárceres.

—En Cartago se halla la señorita Evangelina Quesada.

—Regresará en breve a Santa Cruz el Dr. Arturo Portocarrero y familia.

—Fijó su residencia en la antigua metrópoli, el señor Reinaldo Jurado.

—En el próximo vapor sale para Italia la señorita Margarita Pedrazzini.

—Se dirigió a San Ramón el joven don Francisco Segura.

Las perspectivas del arroz

El precio a que ha llegado esta gramínea ha limitado muchísimo el consumo.

No cabe duda que hoy se cultiva en el país más arroz que antes.

Se calcula en 300 hectáreas el terreno que se cultiva actualmente.

El alza que hasta hace poco sufrió el cambio y el haberse convertido a oro los derechos de importación alza considerablemente el precio del arroz importado. Calculando a \$ 2.50 de costo y tomando en cuenta todos los gastos saldría costando en Costa Rica el arroz importado a \$ 25 colones.

A este precio, y aún a un precio menor, es negocio para el agricultor que tenga terrenos adecuados, emplearlos en este cultivo.

Barato! Barato!

VENDEMOS
PAPEL de Imprenta
y para carniceros
L. Vanni y Co.

Esquina diagonal a EL COMETA
Teléfono 788 - Apartado 999

La fiesta patronal en Orotina

Este año se prepara el vecindario de Orotina para celebrar la fiesta patronal que será el 4 del corriente.

El 3, vísperas desde las doce, principiará el jolgorio con alegres repiques, bombas atronadoras y mucha música. Luego rosario solemne a gran orquesta; a las 6 p. m. un suculento banquete de 50 cubiertos en los salones del «Centro Social»; a las 8 p. m. tómbola, y los originales bailes en el Mercado Municipal amenizados por cuatro mairimbas.

El 4, día del Santo Patrono: a las 5 a. m. alegres diámas; a las 9 a. m. match de foot-ball entre la primera y segunda división del «Orotina Foot-Ball».

A las 12 m. varios números deportivos; a las 5 p. m. gran recreo por la Banda Municipal. A las 7 y 30 p. m. alegre retreta y a las 9 p. m. dará principio el «sonado» baile en el salón del «Centro Social» con que distinguidos elementos de la localidad y de provincias sabrán dar las notas más simpáticas, a los acordes de una buena orquesta que irá de esta capital expresamente.

No hay que olvidar la original «procesión» y la misa mayor.

De estos sucesos ofrecemos crónica a nuestros lectores.

EL CRONISTA X

Consejo Supremo de la Cruz Roja Costarricense

A LAS AUTORIDADES Y AL PUBLICO

Artículo 30.—Es absolutamente prohibido para las personas ajenas a la institución usar la cruz roja en sus personas, negocios o productos.

Acuerdo 58 de Gobernación del 16 de febrero de 1918.

Mañana: En la Matinée Frou - Frou, por la Bertini

Domingo: En la noche, la Menchelli en La Mujer de Claudio

Teatro VARIEDADES

SABADO 2 DE AGOSTO DE 1919

Grandiosa exhibición de la preciosa obra, creación de la encantadora Fabianne Fabreges, titulada:

Nupcias Blancas

Mañana: Dos monumentales funciones!

¡¡MUY PRONTO!! ¿QUE SERA?

El Hombre del Dominó Negro

Necrologica

En el Guanacaste falleció don Victoriano Quesada Soto, vecino de Alajuela y quien había marchado a aquella provincia a emprender trabajos de agricultura.

Por tal motivo enviamos nuestro pésame a sus hijos Luis y Fidel Quesada Gutiérrez, residentes en Goicoechea, a sus hermanos, General don Concepción, Adolfo, Arturo, Salvador Quesada y señoras; Julio Quesada, Jorge Padilla y señora; a la señorita Filomena Quesada, Lola v. de Méndez, Laura de Molina; a sus sobrinos y demás deudas residentes en Alajuela y muy en particular a don Ramón Méndez Quesada, agente de nuestro diario en aquella ciudad.

Grave accidente

En la mañana de ayer, el menor Alfredo Bonilla, hijo de don Abelarlo Bonilla, fué víctima de un accidente que por poco le cuesta la vida.

Se encontraba subido en una escalera, cortando un fruto. De pronto perdió el equilibrio y cayó de donde estaba sobre la alambrada de la cerca.

Un tronco de rama le causó una profunda herida en el estómago, hacia la parte derecha, y además, resultó lesionado en distintas partes del cuerpo a consecuencia de haber alcanzado algunas púas del alambre.

Fué auxiliado por la acongojada madre y en coche se le condujo al Hospital para la debida curación.

La herida es de gravedad, pero si no sobrevienen complicaciones dentro de pocos días estará fuera de peligro.

Sesión de la Facultad de Medicina

Para tratar de la autorización necesaria a efecto de vender, cambiar o ceder el lote de terreno que la Facultad tiene en el lugar denominado «El Ballesteros», frente a la Penitenciaría, el Secretario de dicha Corporación, Dr. Beeche, ha invitado a los señores médicos por disposición del Presidente, a fin de que asistan a sesión extraordinaria de Junta General.

Se verificará a las tres y media de la tarde del próximo domingo, 3 de agosto.

Fiestas religiosas

Hoy es día de Nuestra Señora de los Angeles, y con tal motivo habrá fiestas religiosas en las iglesias, y principalmente en Cartago.

Desde ayer, en el Carmen quedó abierta la porción de los Angeles.

Hoy, a las 8 a. m. habrá misa solemne y sermón. A este último acto de seguro concurrirán muchos fieles, pues no son pocos los que gloran y comentan los discursos de los oradores eclesiásticos.

—El 31 de julio terminó el festival de la virgen del Carmen en esta ciudad, celebrándose una misa solemne de revestidos a las 8 a. m. Ofició el presbítero Coll ayudado por los presbíteros Mariano Zúñiga y Rafael Cascante. En el coro ejecutó una buena orquesta bajo la dirección del maestro Ricardo Calderón; cantaron doña Zelmira de Capella, Ricardo Calderón y Pedro Valverde.

A las 12 a. m. se entonaron avemarías solemnes y se procedió a la investidura de hábitos.

A las 6 y 30 de la tarde hubo un solemne rosario y sermón a cargo del presbítero Rubén García.

A granel

En el tren que llegó de Limón fué bajado el cadáver de José Bardez. Llegaron enfermos de Turrialba, Ramón Chinchilla, Rafael Elizondo, José de la Cruz Zamora, Jesús Montoya Pereira, Florencia Torres Rojas, Julia y Benjamín Torre.

El Centro de Instrucción y Recreo que acaba de fundarse en Cartago bajo el cuidado de varios jóvenes, eligió la siguiente directiva, compuesta de niños. Presidente, don Manuel Lachner; Vice-Presidente, don Walter Guier; Secretario, don Guillermo Rivera y Tesorero, don Luis Demetrio Tinoco h.

En la iglesia del Carmen ha dado comienzo la novena de San Cayetano, cuya fiesta se celebrará el 7 del próximo agosto y que promete estar solemnisima. Las misas se verificarán todos los días a las 6 y 50 de la mañana.

Las paredes y ventanas del edificio en que estuvo el almacén «La Mascota», frente al «Casino Español» se hallan completamente cubiertas de papeles-anuncios, dando con esto un feo aspecto a esta casa.

Dos notas

El pintor don Lidio Bonilla tan aventajado en el arte a que se dedica, ha hecho un trabajo especial para la comedia que se estrenará hoy en el teatro Moderno y que lleva por título «La Botija de Ñor Bermúdez».

Quienes han visto las obras nos dicen, que es un verdadero triunfo escenográfico.

—Regresó del Guanacaste, en donde operaba como jefe de uno de los batallones que combatieron en La Cruz, Conventillos y Peña Blanca, el general don Samuel Santos Ugarte.

En la estación fué recibido por distinguidos elementos militares. Lo saludamos

Tienda LA CARMENCITA

Gran surtido de toda clase de géneros. Especialidad en ropa hecha para hombres y niños; sombreros, camisas y gran variedad de artículos.

JAIME VARGAS. (MERCADO)

Aclaración

Con el mayor gusto aclaramos la noticia publicada ayer referente al robo de un traje.

En ese asunto aparece enrolado el obrero don Tito Chávez, que es persona honrada, como nos lo ha probado hoy con documentos.

El siguiente de don Tomás Valverde, dueño de «La Reforma», lo pone a salvo de toda sospecha.

Por la presente hago constar que el señor Tito Chávez ha trabajado en mi casa observando muy buena conducta y exacto cumplimiento en el trabajo, y que nunca jamás me ha estafado en nada.

Extiendo ésta a solicitud del interesado.

TOMAS VALVERDE CALVO

San José, agosto 1.º de 1919.

Para divertirse de verdad

Para pasar un rato delicioso y realmente divertido hay que asistir esta noche a los teatros Trébol y Moderno de la Empresa Manolo Rodó.

Los programas de hoy en esos dos simpáticos y favorecidos teatros son de primera: en el Trébol tendrá lugar la proyección de los cuatro últimos episodios de la formidable film «La Máscara Roja», obra que ha tenido un éxito resonante.

En el Moderno a petición de innumerables familias volverán a subir las dos obras de mayor éxito en esta temporada. La comedia del insigne don Carlos Gagini que se titula «Don Concepción» y la Revista Nacional «A través de los años».

«Don Concepción» obtuvo el jueves una interpretación magistral de parte de los artistas de la compañía que actúa en el Moderno obteniendo ruidosas ovaciones, principalmente el primer actor Enrique Martínez que hizo una creación insuperable del papel principal.

Los teatros Moderno y Trébol están hoy muy concurridos, pues para ambos espectáculos reina inmenso entusiasmo.

Rincón de Alemán Bolaños

EPIGRAMA

«El Novio de las Princesas»
garrapatea tan mal,
que no puede, ni con esas,
sacar algo del «huacal».

Escribe con z frescas,
y cuando quiere de sal
poner dosis en su escrito,
pone harina. ¡Y un tamal
le resulta! Y así frito
el «Novio» queda. Final.

G. ALEMÁN BOLAÑOS.

Fechorías de los cacos

De la casa de don Manuel J. Grillo se robaron una cadena de oro con cruz en la cual estaba montada una perla.

Resultó autor del daño un sirviente, quien la vendió en 50 céntimos, pero su legítimo valor es de 40 colones

Al joven Mario Fernández le robaron de la vía pública la bicicleta que montaba.

Fué habida en el taller de un tal Fernández, quien ha sido otras veces procesado por hurto.

De la casa de doña Guadalupe Herrera de Arroyo, se llevaron 25 colones, un billete de 10 dólares y cinco pares de medias de seda. Cometero el daño una sirvienta menor de edad en asocio de un su tío, con el cual se repartió el dinero. Los hicieron presos. En poder de ella encontraron siete colones, y 16 en poder de él.

El Juez Primero del Crimen no ha logrado dar con los autores del gran robo cometido en la Tienda Azul.

Según inventario hecho, lo desaparecido fué: un surtido de cuerdas de violín, de mandolina y de guitarra, que costó 500 colones; un par de argollas de oro, valoradas \$ 60; un collar fino, \$ 200; 3 docenas de sortijas de bajo precio; 6 piezas de manta, un medallón, imitación de platino, 150 colones en efectivo; varias docenas de medias; y un reloj de oro para uso de señora.

El señor Alfaro vuelve al Museo Nacional

Ha vuelto a ocupar el puesto de Director del Museo Nacional don Anastasio Alfaro quien se encargó además de las secciones de zoología y geología.

Sub-Director de ese establecimiento fué nombrado don Ramiro Aguilar. Se le encargó la sección botánica.

Taxidermista fué nombrado don Adán Lizano, y bibliotecario y archivero don Gerardo Peña; encargada de las antigüedades, doña Luisa v. de Flores; encargado de la sección meteorológica y seismológica, don Rafael María Tristán; portero y guardián nocturno, don Juan José Fonseca; portero y guardián diurno, don Alvaro Sánchez.

Se destinaron 150 colones para la compra de materiales y para la alimentación de los animales, y se dispuso que un peón, por 10 colones mensuales efectúe la limpieza de los jardines.

Sábado 2 de Agosto

TEATROS

Sábado 2 de Agosto

TREBOL

MODERNO

Grandioso acontecimiento! El emocionante final de la portentosa serie

Atrayente función a Precios Populares por la aplaudida Compañía de Enrique Martínez

La divertida comedia del escritor nacional señor Gagini, titulada:

La Máscara Roja DON CONCEPCION

Estreno de los últimos episodios, titulados:

13 Destreza. 14 Los Monstruos Ac. eos. 15 La Señal Flotante. 16 Prisionera del Amor

Lo más grandioso en películas

Por última vez la Revista Nacional de gran éxito: **A través de los años** y Gran Acto de Variedades

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

Avisos Económicos

SE DESEA ALQUILAR una casa de regulares proporciones, bien en el barrio de Amón, en el de la Sabana o en las cercanías del Parque de Morazán. Informes en EL NOTICIERO.

AVISO: se compran tubos de cañería desde media pulgada hasta dos pulgadas. Dirigirse al apartado 825.—4 v. alt.

CONTABILISTA: Se necesita uno muy experto, con recomendaciones de primera clase. Se paga buen sueldo. Dirigirse al Apartado número 919, San José.

MINA QUEBRADA HONDA, a una hora de la estación de Concepción, a dos de Orotina Ferrocarril al Pacífico paga barrenderos en trabajo por pie hasta cinco colones cincuenta centavos por día mínimo tres colones veinticinco centavos, paleros, carreros por carro hasta cinco colones por guardia. Hay algunas pocas casas desocupadas, clima igual al de San José.—Mina Aguacate

SE DESEA COMPRAR una casa en esta ciudad cuyo valor no exceda de ₡ 2.000. Para informes en la administración de «El Noticiero».

CAÑA DE CONSTRUCCION del Pacífico Depósito Maderas «El Coyolar», Frente al Hotel Washington. Struck S. Alvarado.

AVISO

VENDO una cocina eléctrica de 4 huecos casi nuevo.—Italo Marabotto, en frente del granero de Puntarenas.—26 29.

VENDO una caldera con motor de cuatro caballos de fuerza.—CARLOS JIMENEZ R.

LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

Fábricas de hielo de San José

Se avisa a nuestros consumidores y al público, se sirvan dispensar cualquier irregularidad en el servicio de hielo mientras tanto se verifica el traslado de la fábrica LA NACIONAL de Cuestemoras. Dentro de quince o veinte días quedará ya instalada esta fábrica en el nuevo local junto a la otra planta «LA EUREKA» situada en la estación del Atlántico donde esperamos seguir complaciendo con puntualidad las órdenes de nuestra numerosa clientela y del público en general.

LA ADMINISTRACION

Fábrica de Puros Nacionales

Marca Registrada

Ventas al por mayor de los productos de

B. A. González y Co.

en el nuevo almacén de los señores

Delcore, Aronne & Co.

CERA UNIVERSAL

ES LA MEJOR.—Señora: ¿Usted no ha usado la CERA UNIVERSAL para lustrar pisos? Pues búsquela y úsela, que usted misma la recomendará a sus amigas. 1 m. alt.

Ganga nunca vista por 15 días

Los que desean aprovechar esta oportunidad deben venir antes que se terminen los siguientes artículos:

Sombreros de la última moda, de paja, americanos, para caballeros valen a ₡ 8.00 cada uno, se venden a ₡ 3.25.—Medias largas para niños, valen a ₡ 1.25, se venden a ₡ 0.50.—Máquina de sumar, restar, multiplicar y dividir vale ₡ 400.00, se vende en ₡ 175.00; y en ₡ 175.00, registradora en perfecto estado, vale ₡ 450.00.—1 Cama charolada de lo más elegante, que vale ₡ 350.00, en ₡ 135.00.—Tapetes de la Gran China y del Japón, elegantísimos, para adorno de sala y comedor, a mitad de su precio.—AARON ASCH.—Al lado del Palacio de Justicia.—27, 29, 3—Alt.

A los Administradores de Correos

Les suplicamos ordenar a sus subalternos poner el sello de procedencia para saber de donde devuelven el periódico.

Imprenta Falco y Borrás

Movimiento Diario

SABADO 2 DE JULIO DE 1919.

SANTORAL

Nuestra Señora de los Angeles; San Alfonso María de Legorio Obispo y fundador; Santos Máximo y Pedro de Oseña, confesores; San Esteban I papa; los santos mártires Crodio y Peódota; la beata Juana de Aza, viuda.

DIA HISTORICO

1513.—En Valladolid firma el rey de España las instrucciones que debían de regir en la expedición de Pedrarias Dávila, que con una armada compuesta de diez y seis navios debía emprender la conquista de tierra firme.

1536.—El Inca Manco, después de seis meses de asedio a la ciudad del Cuzco, levanta el sitio y licencia a la mayor parte de su ejército por ser la época de las cemerteras, y él se retira con parte de sus fuerzas a la fortaleza de Tambo, puerto muy fuerte situado al sud del valle de Yucay.

1824.—En la ciudad de San Salvador, Estado de El Salvador, se instala la primera Corte de Justicia.

1836.—Se le da el título de ciudad al pueblo de Guanacaste, en el Estado de Costa Rica.

1886.—Se extingue en Granada la vida del eminente facultativo y gran filántropo doctor don Constantino Guzmán.

HOTELES

FRANCÉS

H. von Bulow, comerciante, Cartago.

WASHINGTON

R. Callejas, abogado, Habana.
J. Hames, comerciante, Guápiles.
G. C. Chittenden, Nueva York.

NACIMIENTOS

Otto, de Federico Luiving Dreger y Kale Wild Reimers.

Elsa, de Arturo Granados Sojo y Blanca Solano. Odilón, de Francisco Díaz Monge y María Chavarría Mora.

Guillermo, de Marcos Barrantes Aguilar y Angela Rodríguez Jiménez.

José, de Antonio Jiménez Arias y Amalia Salazar Martínez.

María, de Ramón Hernández Calderón.

DEFUNCIONES

Matilde Bejarano, 55 años, Barra del Colorado, hija de Manuel Bejarano y Santos Gutiérrez.
José Bardes, 26 años, Los Horcones.

PASAPORTES

Jacinto P. Arango, colombiano, comerciante, para Panamá y Colombia.
Saturnino Restrepo, colombiano, agente comercial, para Panamá y Colombia.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Horas de recibir pacientes: de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m. Casos urgentes a toda hora del día y de la noche.

Horas de visita: miércoles y sábados de 10 a 11 a. m.

ENTRADAS

Adán Barrantes, Guillermo Casasola, Juventino Ramirez, Alberto Gómez, San José; Isolina Soto, Adolfo Soto, Vicente Soto, Puriscal; Uriel Cerceno, María C. Calderón, Puntarenas; Rafael Elizondo, José J. Salazar, José Zamora, Ramón Chinchilla, Florinda Torres, Julia Torres, Carmen Torres, Ramón Torres, Jesus Montoya, Turrialba; Arturo García, Esparta; Carlos Serrano, Pocora.

SALIDAS

Eduardo Cantillano, Ventura Vindas, San José; Adán Sánchez, Bernabé Montenegro, José Sánchez, Turrialba; Arturo García, Esparta; Arturo Robles, Amada Robles, Coyolar; Virgilia Lobo, Gilberto Lobo, Florinda Lobo, Dolores Lobo, Toro Amarillo; Luis Hidalgo, San Pedro; Zeneida Araya, Oliva Araya, Orotina; Juan M. Alvarado, Felicitas Barrantes, Ermida Alvarado Cascajal.

CORRESPONDENCIA REZAGADA EN LA OFICINA CENTRAL DE CORREOS

Angélica Robles, Carlos Sierra, Jenaro Molina, Jesús Rodríguez, Abelardo Vega, Rafael Angel Avila, Ana María Valverde E., Raimundo Long, Rafael Uribe, Luisa Trejos, Trobruk Charbaus, Hermelinda Solano, José Umaña, Aquiles Acosta O.

Anúnciese en EL NOTICIERO

LA MAGNOLIA

Tiene un esmerado servicio para fiestas a domicilio: matrimonios, natalicios, bautizos, etc.

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIO

Hemos Recibido:

Whisky escocés Black and White

Whisky Canadian

Cerveza Balboa - Conservas de Carne Wilson - Te Tree

(El mejor Té de Ceilán)

Cemento Atlas - Harina Celeste

y OLD-TOM-GIN, que se venden a precios bajos

“La Despensa”

Delcore, Aronne y Cía.

Apartado 694 - Teléfono 72 - San José, Costa Rica

TEATRO AMÉRICA El Coliseo de Moda

Sábado 2 de Agosto de 1919 - Gran Sensación! Gran Suceso!

Los episodios 11, 12, 13, 14 y 15 de la interesante serie, proyectada en sólo tres noches, titulada:

La Orden Negra o Los Misterios de Myra

La más bella cinematografía producida hasta hoy!!

Mañana, matinée: ENTRE HOMBRES Y FIERAS y EL LELO DE BERLIN

MUY PRONTO:

El Submarino Número 27, por Pina Menichelli

Lo que pasa en los pueblos

(SERVICIO DE CORRESPONSALES)

DE ALAJUELA

Se dirigieron a San Ramón la apreciable señora doña María Alfaro de Mata y las señoritas Marina Rodríguez de A. y Elia Fernández.

Regresaron a la misma ciudad, después de corta permanencia aquí, la señorita Leonor Castro, el Lic. don Juan Alfaro V. y don Enrique Rodríguez A.

Guarda cama hace días, enfermo de algún cuidado, el respetable anciano don Nicolás Solera, cuya mejoría vivamente deseamos.

En lo que resta del presente año se efectuarán varios matrimonios, todos de elementos de los más valiosos de esta sociedad. Oportunamente daremos nombres.

Salió para San José don Raúl Pacheco.

La Srta. María Guevara S. se halla de temporada en La Laguna.

De Puntarenas tuvimos el gusto de saludar a nuestro joven amigo don Armando Rodríguez.

Partirá en breve para San Ramón, en via de paseo, Juan R. Mora. Pasa una temporada en Tacares, la Srta. Graciela Hernández.

De la ciudad de Grecia se trasladó a la de Heredia la familia del Lic. don José J. Chaverri.

Saldrá en breve para Estados Unidos el joven Antonio Rosabal.

Continúa enfermo de consideración el caballero doctor don Joaquín E. Suárez y Delgado.

Regresó a Palmires, acompañado de su Srta. hija, el doctor M. de las Cuevas y Radillo.

La Empresa Lezama Hnos. continúa favoreciéndonos con la proyección de las mejores películas. La última representación,—que estuvo muy concurrida,—fue la de «La Pasajera», bella creación de la hermosa Menichelli.

La Municipalidad, muy justamente, aumentó el sueldo a las señoritas que desempeñan la dirección y la inspección de la Escuela de Tejidos.

La fiesta de la Virgen del Carmen se celebró con toda solemnidad.

Fueron obsequiadas con espléndidas serenatas, las señoritas Leonor Castro, Anita Fernández, Nelly Carrillo y Nelly Solera.

Hace días gozamos de completo verano y no hay señales de que termine pronto.

Se han estado sintiendo débiles temblores.

Ataca con fuerza el trancazo.

DE SANTO DOMINGO

Solemnes funerales hubo en la Basílica el martes de esta semana con motivo de cumplir nueve días de fallecida la que fue doña Rafaela Villalobos, viuda de Fonseca. La asistencia a esos actos fue muy numerosa.

En la semana pasada murió doña Primitiva Villalobos de Vargas, víctima de violenta enfermedad. Reciba su estimable esposo don Julio Vargas Ocampo y demás familia nuestro más sentido pésame.

Los trabajos del templo del Rosario van muy adelantados, probablemente en diciembre próximo estarán concluidos. Felicitamos al activo y progresista Cura Presbítero Mendoza, a la Junta Edificadora y a los vecinos que han contribuido con sumas para esos trabajos.

Enferma aunque no de cuidado se encuentra doña Mariquita Villalobos, esposa de nuestro amigo don Rafael González Ocampo, ojalá que pronto mejore.

DE SAN RAFAEL DE OREAMUNO

Dejó de existir en esta Villa, víctima de cruel enfermedad doña Isabel Quirós Guillén de Redondo. Nuestro sentido pésame a los deudos y en particular a don Antonio Redondo, y a los hermanos de la extinta, don Eduviges Quirós, don Nicolás Quirós, doña María Quirós v. de G., doña Julia Quirós de Redondo, doña Francisca Quirós de Brenes, a su hermana Máxima, sobrinos y demás familiares.